
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 09/03/2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno nove del mese di marzo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 22 

febbraio 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario l’Istruttore Amm.vo Maria Enza Bastone coadiuvata 

dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale 

risultano presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE  A 

7. RUGGIERO GUGLIELMO   A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

Il Totale dei presenti è pari a otto (assenti Ruggiero e Lupo). 

VERBALE N. 44/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:35 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Dentici, Sinopoli e Buonpasso.  

Il Presidente chiede al Segretario di dare lettura dei verbali delle sedute precedenti. 

Alle ore 09:39 partecipa il Cons. Tuzzolino e abbandona la seduta il Cons. Ruggiero. 

Il Segretario legge i verbali n. 42 del 04/03/2021 e n. 43 del 05/03/2021. 

Presidente: conferma la presenza del Cons. Tuzzolino e l’uscita del Cons. Ruggiero colpito da un 

grave lutto ed al quale vengono formulate le più sentite condoglianze; quindi, scorre l’O.d.G. al 

punto 2 e considerata l’assenza del Cons. Lupo, pone in esame la mozione lettera “f” prot. 38/regint 

avente ad oggetto “Ripristino parti deteriorate del marciapiedi di Largo Vincenzo Vitali” a 

firma del Cons. Di Vincenti ed invita il Segretario a darne lettura. 

Il Segretario legge la mozione. 

Di Vincenti: illustra la mozione riferendo di essere stato contattato da alcuni residenti della via in 

oggetto, zona quartiere Montegrappa – S. Rosalia, dove insistono diverse attività commerciali, 

lamentando lo stato di deterioramento di diverse parti del marciapiede che lo rendono quasi 

impraticabile, specie ai bambini ed anziani che lo percorrono, con seri rischi per la propria 

incolumità; auspica che l’Amministrazione, individuata l’azienda che si dovrà occupare di questa 

tematica, intervenga con la massima urgenza. 

Buonpasso: ringrazia il collega Di Vincenti per aver evidenziato questa tipologia di criticità, 

auspica che la mozione venga approvata e che si intervenga al più presto. 

Dentici: dichiara il suo voto favorevole, si dispiace che l’Amministrazione ormai da diversi mesi 

non abbia individuato una sua partecipata che possa svolgere tali interventi (rifacimenti 

marciapiedi, manti stradali); ritiene comunque che la problematica sia talmente estesa che si 

potrebbe fare a meno di presentare mozioni che individuano questa o quella via, bisognerebbe 

indicare “tutto” il territorio cittadino. 

Alle ore 09:55 entra il Cons. Lupo. 

Tuzzolino: interviene a sostegno della mozione e con riferimento al Decentramento, evidenzia 

l’importanza dei Consigli Circoscrizionali che fungono da interfaccia primaria tra Amministrazione 

e Cittadini per la risoluzione dei problemi che li affliggono. 

Lupo: interviene giusto per la sua dichiarazione di voto, che sarà favorevole, considerato che si 

tratta della salvaguardia della pubblica incolumità. 

V.P. Schiera: dichiara che alla stregua degli impianti di illuminazione, anche quella affrontata dalla 

mozione in esame è una grossa nota dolente che si trascina ormai da diversi anni, ma sembra che 

non avrà soluzione a breve termine; tale criticità è ricorrente in tutto il territorio Circoscrizionale ed 

è ascrivibile a determinate tipologie di  alberi e alle loro  radici; si deve comunque considerare che i 

marciapiedi risalgono ormai a circa 40 anni fa e che l‘Amministrazione dovrebbe trovare il modo 

per fare una regolare manutenzione, evitando di risarcire i danni causati a costi superiori della 

mancata manutenzione; il suo voto sarà favorevole. 

Sinopoli: ritiene che tutto quello che c’èra da dire sulla questione è stato detto, dichiara il suo voto 

favorevole. 

Presidente: procede alla verifica degli scrutatori e alle ore 10:09 pone in votazione per appello 

nominale la mozione, il cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti 09 

Assenti        01 (Ruggiero)  

Favorevoli             09  

Astenuti        00 

            Contrari                 00  

La Mozione lett. “f” “Ripristino parti deteriorate del marciapiedi di Largo Vincenzo Vitali” – 

Cons. Di Vincenti (prot. 38/regint) è approvata all’unanimità dei presenti. 

Presidente: comunica di avere ricevuto l’invito da parte del Comandante Provinciale dei Vigili del 

Fuoco per la commemorazione del Vigile del Fuoco Giuseppe Siciliano deceduto durante lo 

svolgimento del suo servizio in Via Pagano; lo scorso anno la manifestazione non ha avuto luogo 

causa la Pandemia da covid-19, quest’anno il Comandante dei vigili del fuoco l’ha ripristinata, 

quindi il Presidente dà lettura all’Assemblea della nota/invito ricevuta, l’appuntamento è per 



giovedì p.v. (11/03/2021) alle ore 9:30 presso la villetta di via Pagano; chiede ai Consiglieri la 

massima puntualità per la seduta di pari data. 

Presidente: passa alle Comunicazioni dei Consiglieri. 

Lupo: comunica che cittadini che percorrono Via Marconi Bovio, tra Via G. Costa e Via Altofonte, 

hanno segnalato la presenza di un muro di cinta pericolante in parte semi abbattuto che causa 

apprensione per l’incolumità dei cittadini, per un totale cedimento e crollo dello stesso; chiede sul 

da farsi per mettere in sicurezza i luoghi, magari coinvolgendo i Vigili Urbani e chiedendo un 

sopralluogo ai Tecnici Comunali. 

Presidente: risponde che sconosceva la problematica, da quanto appreso sembra si tratti di un muro 

di pertinenza privata, comunque si può inviare una mail con allegate foto ai Vigili Urbani chiedendo 

di intervenire mettendo in sicurezza l’area e inibendo la circolazione a pedoni ed autoveicoli. 

Lupo: comunica che da quanto riferito da diversi cittadini della zona, il muro non è di pertinenza 

privata ed insistendo su strada pubblica dovrebbe essere di competenza Comunale; chiede infine se 

è il caso di inviare una nota anche ai Vigili del Fuoco per un sopralluogo. 

Presidente: ribadisce che può inviare nota e relative foto ai Vigili Urbani ma nessuna competenza 

ha per inviare nota ai Vigili del Fuoco. 

Alle ore 10:20 esce il Cons. Buonpasso. 

Tuzzolino: chiede di interessare Amg per dei punti luce mal funzionanti in Via Porrazzi come 

segnalato dai cittadini; chiede intervento di potatura su V.le M.SS. Mediatrice e sempre sullo stesso 

viale parte alta per la mancanza di illuminazione. 

Presidente: risponde che invierà nota sia ad AMG che al Settore Ville e Giardini; aggiunge come 

richiesto dal Cons. Sinopoli ed altri Colleghi, di calendarizzare un incontro in videoconferenza con 

la nuova dirigenza di Ville e Giardini per maggiori chiarimenti in merito agli interventi richiesti. 

Sinopoli: concorda con quanto esposto in merito alla videoconferenza con i responsabili di Ville e 

Giardini. 

Di Vincenti: in merito alla notizia circolata di un prossimo rincaro della Tari, propone che venga 

stilato un documento da inviare al Sindaco con il quale si chieda che non sia fatto in considerazione 

della situazione pandemica ed economica attuale. 

Presidente: trattandosi di notizia non ufficiale consiglia, prima di qualunque iniziativa, di aspettare 

l’emanazione di documenti ufficiali. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:30 chiude la seduta. 

 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Maria Enza Bastone             Silvio Moncada 
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